

En la parte de investigación, Cenipalma tiene como objetivo para este año estimular un trabajo interdisciplinario y sistémico de los diferentes problemas en los que está trabajando como plagas, enfermedades, manejo del agua y manejo de nutrición. "Cuando uno está comenzando a hacer investigación en un área o un cultivo y la tecnología de ese cultivo es poca, con cualquier avance que haya se logra aumentar la producción. Eso ya ocurrió en la primera década de Cenipalma; de ahora en adelante los pasos que vamos a dar en productividad tienen que ser más calculados y deben abarcar más aspectos, porque ya no es tan fácil aumentar una tonelada de aceite. Ese enfoque debe ser multidisciplinario y fruto de una discusión amplia entre investigadores y palmicultores, para ver cómo cada uno aporta su grano de

arena. Tenemos que ser como los sastres, pues no es lo mismo hacer uniformes para el ejército que confeccionar diseños para las reinas".

El director ejecutivo de Cenipalma puntualiza que por cada zona existe un tema crucial: "en la Zona Oriental debemos avanzar en el nuevo disturbio de la Marchitez Vascular para aclarar su origen y su manejo. En la Zona Norte debemos intensificar las acciones para resolver la problemática del agua, en la Zona Central necesitamos trabajar en forma más integrada con las plantaciones en el manejo de plagas y en la Zona Occidental con el problema de la Sagalassa. Es así como en cada uno de esos proyectos se consolida el Programa de Mejoramiento, que dará sus frutos en el largo plazo; pero que será el activo más importante que tendrá el gremio". ☼

Definidos proyectos de inversión del sector palmero para el 2003

El Comité Directivo del Fondo de Fomento Palmero aprobó el Presupuesto de Inversión en Programas y Proyectos para la vigencia 2003, que estará dirigido al financiamiento de los proyectos de interés general para la Agroindustria de la Palma de Aceite a lo largo de este año. En total fueron aprobados 23 proyectos de inversión por la suma de 6.005 millones de pesos, que corresponden a las áreas de Investigación y Desarrollo Tecnológico, Capacitación, Análisis Económico e Información Estadística, Comercialización, Gestión Ambiental y Difusión.

Palmero es una cuenta especial para el recaudo y manejo de los recursos provenientes de la Cuota de Fomento Palmero, que es una contribución obligatoria de carácter parafiscal que deben aportar todos los que por cuenta propia benefician fruto de palma de aceite o encarguen a una extractora o planta de beneficio la maquila de su fruto. Con base en los precios y cantidades producidas, se estima que los ingresos totales del FFP llegarán a 8.497 millones en la vigencia 2003 y que los ingresos por concepto de la Cuota de Fomento Palmero

serán de 8.066 millones de pesos. La disponibilidad de inversión este año se calcula en 6.251 millones, con un incremento de 33% en relación con el año anterior.

Entre los nuevos proyectos que serán financiados con recursos del FFP este año se destacan el de Marchitez Vascular de la Palma de Aceite, que busca establecer sistemas de manejo económicos de esta enfermedad de carácter letal que se viene presentando en las plantaciones de palma de aceite de Villanueva (Casanare) y que constituye una grave amenaza para la palmicultura de la región. Otro proyecto nuevo es el de Referenciación Competitiva y Monitoreo de Costos



La transferencia de tecnología en plantas de beneficio es uno de los proyectos que se financiarán este año con recursos del FFP.

de la Agroindustria de la Palma de Aceite, que será ejecutado entre Cenipalma y Fedepalma y tiene como objetivo contribuir a aumentar la eficiencia técnica y económica de las empresas palmicultoras, así como fortalecer su competitividad internacional y mejorar su rentabilidad. Falta incluir en el presupuesto de inversión el proyecto Promoción y Desarrollo de Mercados, dado que no se ha definido la entidad ejecutora. ☼